
—  Ирина, -  начинаем мы раз
говор, -  ты свою будущую про
ф ессию  по каким крит ериям  
выбирала?

—  Основными критериями  
были престижность и перспектива 
трудоустройства. Кроме того, я 
выбрала МЭО еще и потому, что 
именно этот факультет сотрудни
чает с французской Сорбонной, а 
мне очень хотелось после школы 
продолжить изучение француз
ского языка. На данный момент 
отлично владею французским и 
английским языком, что, думаю, 
мне обязательно пригодится при 
трудоустройстве. Еще пробовала 
изучать арабский язык, но менее 
удачно. Ведь язык -  это как живой 
организм, его постоянно нужно 
практиковать, на нем нужно раз
говаривать, иначе он забывается. 
Хотя, если возникнет такая пот
ребность в будущем, постараюсь 
освоить и арабский язык.

—  Изучение иностранных язы
ков -  очень трудоемкий процесс. 
Терпение и кропотливый труд
-  здесь главные помощники. Как 
тебе удалось добиться в этом 
успехов?

—  Честно говоря, некоторые 
трудности с учебой я испытыва
ла на младших курсах, когда у 
нас были общеобразовательные 
предметы. А потом, когда пошли 
предметы по специальности, стало 
намного легче, здесь я уже была в 
своей стихии. Иностранные языки, 
экономические предметы -  мне 
все это давалось довольно легко, 
учиться было интересно. Хотя у 
нас в группе некоторые ребята так 
и не смогли справиться с учебной

мере Беларуси и Китая. Тема очень 
интересная и актуальная, тем более, 
что в программе «Национальной 
стратегии устойчивого социально- 
экономического развития Беларуси 
на период до 2020 года» восточный 
регион обозначен как наиболее 
перспективный вектор развития от
ношений для нашей страны. В своей 
работе я рассматриваю условия и 
возможности привлечения китайцев 
в качестве туристов в нашу страну.

нагрузкой, им пришлось уйти.
—  А когда ты стала зани

маться научной деятельностью? 
Какую научную тему выбрала?

— Студенческой наукой я стала 
заниматься где-то на третьем кур
се. Тогда же впервые выступила 
на конференции, мою работу опуб
ликовали в сборнике студенческих 
научных работ. Всего за годы учебы 
у меня набралось более десяти 
публикаций. Практически с первой 
своей работы я начала изучать 
тему въездного туризма на при- {Окончание на 2-ой стр.)

Что? Где? Когда?
О распределении молодых 

специалистов и заочном образовании
шла речь на январском заседании ректората

О работе факультетов по распределению и трудоустройству выпускников вуза доложил 
ректорату заместитель начальника учебно-методического управления В.А.Файнгольд. По 
данным управления выпускники прошлого года дневной бюджетной формы обучения 100- 
процентно получили свое первое рабочее место. Последние годы БГЭУ, за исключением от
дельных специальностей, имеет стабильный спрос работодателей на своих выпускников. 
Вот и недавно в вузе прошло распределение молодых специалистов, получающих диплом 
на базе среднего специального образования.

Вопросам совершенствования 
организационно-методической ра
боты по заочной форме обучения 
было посвящ ено вы ступление  
проректора по учебной работе  
Г.П.Матецкого. Как известно, ос
новной контингент студентов уни
верситета -  это студенты заочной 
формы обучения, они составляют 
64% от общей численности. На 
всех кафедрах разработаны планы 
подготовки учебно-методических 
материалов, ориентированных на 
обучение студентов-заочников. Есть 
немало и электронных носителей 
информации, которые размещены в

электронной библиотеке вуза. Без
условно, вся эта вспомогательная 
литература во многом помогает за
очникам самостоятельно осваивать 
учебные курсы и успешно сдавать 
сессии. С текущего учебного года 
студенты первых двух курсов пере
шли на тестирование своих знаний 
вместо выполнения привычных 
контрольных работ. Сейчас пре
подаватели выпускающих кафедр 
готовят многовариантные тесты 
и для студентов старших курсов. 
Эти методики позволят исключить 
использование чужих работ в ат
тестации знаний и повысят качество

обучения студентов заочной формы 
образования.

С отчетом о работе спецфакуль- 
тета психолого-педагогическогой пе
реподготовки преподавателей эко
номических дисциплин выступила 
на ректорате декан Г.В.Бороздина. 
По специальности «профессиональ
ное обучение» спецфакультет за 
прошедший год подготовил 97 чело
век, среди них дипломы получили и 
36 преподавателей БГЭУ. На курсах 
повышения квалификации прошли 
обучение 205 человек.

Наш корр.

На базе нашего университета в конце января состоялись 
показательные практические занятия для слушателей РИВШ, 
повышающих квалификацию по вопросам идеологической и 
воспитательной работы со студентами, проживающими 
в общежитиях. В качестве положительного примера была 
выбрана работа педагогического коллектива общежития N96 
БГЭУ. Заведующие общежитиями вузов и ссузов практически 
из всех регионов республики изучили опыт работы наших 
педагогов в деле воспитания молодежи.

Воспитанию студентов -  внимание 
педагогов

Директор студгородка Л. И. Шостак 
и заведующая общежитием №6
С.Л.Рыженкова ознакомили гостей 
со структурой досуговой работы в 
общежитиях вуза, показали комнаты 
психологической разгрузки, соци
ально-бытового предназначения, 
спортивного профиля и для занятий 
художественной самодеятельнос
тью. Эти важные объекты досуговой 
работы в общежитии расположены 
на каждом жилом этаже и предна
значены для активных занятий со 
студентами. Начальник управления 
по работе с молодежью В.А.Денисов 
подробно ознакомил руководи
телей студенческих общежитий  
республики с нашими методиками 
воспитательной работы и дости

жениями, рассказал о внедрении в 
практику работы педагогов единых 
требований Министерства образо
вания к идеологической работе в 
общежитиях. Перед гостями также 
выступили с кратким обзором своего 
опыта работы воспитатели общежи
тия и психолог. Дружеский разговор 
педагоги завершили за чаепитием. 
По мнению участников мероприя
тия, подобные встречи помогают 
воспитателям не только повышать 
компетентность в этом вопросе, но 
и определять свой потенциап, пре
одолевать психологические барьеры 
и в итоге получать большую отдачу 
от работы с молодежью.

Наш корр.
Фото на 2-ой стр.
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В Совете университета
Ha первом в нынешнем году заседании Совета университе

та были рассмотрены актуальные для деятельности вуза 
проблемные вопросы. О состоянии кадрового обеспечения 
учебного процесса и задачах по его совершенствованию до
ложил Совету первый проректор В.В.Садовский.

Кадровый 
вопрос — о д и н  и з  

главных
В нашем университете раз

работан и успешно реализуется 
комплекс мер, направленный на 
повышение кадрового потенци
ала вуза, его научно-квалифи
кационного уровня. К примеру, 
сейчас укомплектованность уни
верситета штатными преподава
телями составляет 71 процент, 
а остелененность ППС повыси
лась до 52 процентов. Ежегодно 
для преподавательской работы 
в университет приглашаются 
высококвалифицированные  
специалисты из других вузов, 
предприятий и организаций на 
условиях внешнего совмести
тельства. Это позволяет БГЭУ 
пополнять кадровый состав 
преподавателей учеными с вы
сокими степенями и званиями. 
Сегодня в вузе работают со сту
дентами 98 докторов наук, 559 
кандидатов наук, 1 академик и
2 член-корреспондента.

На данном этапе особого 
внимания требует кадровый 
потенциал факультетов бан
ковского дела (уровень осте- 
пененности преподавателей  
здесь составляет всего 48% ) 
и языковой подготовки. Среди 
выпускающих кафедр низкий 
показатель остепененности име
ют кафедры международного 
экономического права, промыш
ленного маркетинга и коммуни
каций, управления туризмом, 
банковского дела, бюджета и 
финансов ВЭД. Достаточно  
высоким в отдельных учебных

подразделениях вуза остается 
и удельный вес преподавателей 
пенсионного возраста.

Совет университета принял 
ряд мер для улучшения кадро
вого обеспечения учебного про
цесса. В частности предложено 
повысить эффективность рабо
ты аспирантуры и докторантуры, 
сделать эти структуры основным 
источником пополнения кафедр 
кадрами высшей научной ква
лификации.

На Совете университета  
были также рассмотрены и дру
гие кадровые вопросы: избрание 
профессорско-преподаватель
ского состава на вакантные 
должности и представление к 
ученым званиям. Заведующи
ми кафедрами на очередной 
срок были избраны профессор 
РП.Валевич- кафедра экономи
ки торговли, доцент Е.Н.Шибеко
-  кафедра бухучета, анализа 
и аудита в промышленности; 
профессор, доктор юридических 
наук Д.М.Демичев -  кафедра 
теории и истории права.

Также в повестке дня Совета 
университета были рассмот
рены вопросы дальнейшего  
развития корпоративной инфор
мационной системы управле
ния в университете (докладчик
-  проректор по учебной работе
О.А.Сосновский), утверждены 
кандидатуры лучших студентов 
вуза на получение именных 
стипендий.

Наш корр.

Правофланговые учебы

Здоровые амбиции способствуют успеху
Есть на свете люди, которым, кажется, удается все, за что они только ни 

возьмутся. Яркий тому пример -  Ирина Горбылева, студентка 5 курса МЭО. Ирина 
-  лауреатка республиканского конкурса студенческих научных работ, именная 
стипендиатка, староста группы и просто красивая и скромная девушка, в буду
щем -  экономист-международник.



Г од назад было принято решение о создании студенчес
кого бюро переводов на ФЯП для совершенствования подго
товки высококвалифицированных специалистов-перевод- 
чиков в БГЭУ и создания базы производственной практики 
для студентов. Насколько успешно функционирует бюро  
сегодня, что сделано за год, рассказывает его руководитель 
ст.преподаватель кафедры межкультурной экономической 
коммуникации В.Е.Афанасьев

Трудности перевода
— За год студентами, участву

ющими в работе бюро переводов, 
сделано немало. Так, например, сту
денты нынешнего 4 курса перевели с 
английского языка на русский учеб
ник «Экологический менеджмент», 
которым в электронном варианте 
теперь могут воспользоваться все 
посетители библиотеки. Для студен
тов факультета права был осущест
влен перевод 2 книг по семейному 
и информационному праву. Кроме 
этого, студенты бюро перевели на 
русский язык книгу по инженерингу и 
словарь по менеджменту. Еще один 
значимый проект бюро -  перевод 
материалов Всемирного саммита по 
экотуризму. Приносят к нам матери
алы сотрудники деканатов, кафедр, 
библиотеки, других структурных 
подразделений университета.

Иногда поступают задания на 
перевод из ректората -  нужно пере
вести тексты международных согла
шений, писем, которые приходят на 
адрес университета.

Много студентами ФЯП было

сделано при создании электронного 
сайта для курсов иностранных язы
ков при БГЭУ.

В работе бюро участвуют студен
ты 3 и 4 курсов ФЯП. Переводят пока 
только со своего основного изучае
мого языка -  английского. Третий 
курс в студенческом бюро переводов 
проходит обязательную практику. 
Конечно, студенты при желании 
могут проходить практику и в другом 
месте, но для этого надо найти ор
ганизацию, которая согласится взять 
тебя на практику, написать отчет. В 
бюро переводов «практиковаться» 
намного удобнее и эффективнее. 
А 4 курс участвует в работе бюро, 
как говорится, на добровольной 
и безвозмездной основе. Для них 
самая главная награда за работу 
-- совершенствование практических 
навыков в области письменного и 
устного перевода, наработка опыта 
для дальнейшей профессиональной 
деятельности.

Наш корр.

Именные стипендии
лучшим

По итогам зимней сессии Совет университета рекомен
довал Совету специального фонда Президента Республики 
Беларусь по социальной поддержке одаренных учащихся и 
студентов назначить с 1 февраля стипендии Президента РБ 
следующим студентам: С.Бубновой (УЭФ, 5 курс), М.Дубовик 
(ФМЭО. 5 курс), С.Еремеевичу (ФФБД, 5 курс), Т.Тарасевич (ФП, 
5 курс).

Всем четырем студентам «пре
зидентская» стипендия была назна
чена повторно за отличную учебу, 
активную научную и общественную 
деятельность.

За особые успехи в учебе, обще
ственной работе и в целях оказания 
материальной помощи Совет универ
ситета с 1 февраля назначил стипен
дии имени Ф.Скорины О.Аксеновой 
(ФМ, 4 курс), А.Вечерскому (ФМЭО, 
5 курс), А.Сезеню (ФЭУТ, 5 курс),
В.Скляру (Бобруйский филиал, 5 
курс), А.Смоляге (ФМК, 5 курс), 
А.Терешкову (ФМ, 5 курс), О.Ткачук 
(ФЯП, 4 курс), Е.Трубович (ФФБД, 5 
курс), Е.Четвериковой (ФП, 5 курс), 
А.Шлениной (ФВШТ, 5 курс).

Кроме «президентской» и «ско- 
риновской» стипендий за особые 
успехи в изучении отдельных дис
циплин и научной работе лучшим 
студентам факультетов назначены 
именные стипендии Совета универ
ситета. Вот имена стипендиатов: 
ТАртемчик (Бобруйский филиал, 4 
курс), И.Горбылева (ФМЭО, 5 курс), 
А.Короб (ФВШТ, 5 курс), П.Кучук (ФМ, 
4 курс), А.Наумова (ФМЭО, 4 курс), 
И.Прищепа (УЭФ, 5 курс), А.Титов 
(ФФБД, 4 курс), Е.Хацкевич (ФМК, 4 
курс), Т.Цурбелева (ФФБД, 4 курс),
О.Шамрук (УЭФ, 5 курс).

Поздравляем стипендиатов и же
лаем успехов в дальнейшей учебе.

Наш корр.

Здоровые амбиции способствуют успеху
(Окончание. Начало на 1-ой стр.)

С одной стороны уже сейчас 
китайцы готовы вкладывать деньги 
в нашу экономику, готовы за свои 
средства здесь строить гостиницы, 
рестораны с тем, чтобы затем при
езжать в Беларусь и пользоваться 
ими. Но с другой мы также должны 
активно развивать материально-тех
ническую базу, улучшать придорож
ный сервис, развивать агротуризм, 
проводить рекламные кампании. 
У нас есть чем удивить и есть что 
показать туристам, надо только 
научиться подавать товар «лицом». 
Тему въездного туризма в нашу 
страну я продолжу изучать в своей 
дипломной работе.

— Знания, полученные в уни
верситете, уже применяешь на 
практике? Пятый курс самое 
время начать работать по специ
альности.

— Нет, честно говоря, работу я 
еще не нашла. Наверное, потому, 
что до сих пор не могу определиться, 
что я буду делать после окончания 
университета: начну работать или

все же продолжу обучение в магис
тратуре. Очень хочется попробовать 
совместить и то и другое, но не знаю, 
получится ли. А пока с практической 
деятельностью я сталкивалась толь
ко во время практики. В прошлом 
году у нас была ознакомительная 
практика, которую я проходила в 
турфирме, а сейчас я на практике 
в Министерстве иностранных дел, в 
Главном управлении Европы. В мои 
обязанности входит работа с коррес
понденцией, пишу ответы на письма, 
составляю ноты в различные посоль
ства. Мне это интересно, но, я, чест
но говоря, очень хотела бы работать 
с людьми, организовывать встречи 
делегаций, общаться с иностранца
ми. Возможно, в будущем, выберу 
именно этот вид деятельности.

— А чем ты занимаешься в сво
бодное время, у тебя есть хобби?

— У меня много увлечений
-  танцы, кино, театр, музыка. Но, 
наверное, больше всего я люблю 
бальные танцы, которыми занима
юсь уже несколько лет. Бальные 
танцы для меня -  это прекрасный

способ отдохнуть после сидения 
за партой, поднять настроение и 
постоянно поддерживать хорошую 
физическую форму. А партнера для 
занятий танцами мне повезло найти 
в своей же студенческой группе.

— Ты как староста легко на
ходишь общий язык с одногруп
пниками?

— Всегда стараюсь выдерживать 
баланс между группой и деканатом,
-  дипломатично отвечает Ирина.
-  Группа у нас очень разнородная, 
все -  личности. Иногда бывает слож
новато, но крупных конфликтов у нас 
ни разу не было. Нужно -  обязатель
но помогаем друг другу, выручаем, 
куда ж без этого?

— Поделись, пожалуйста пла
нами на будущее.

— Планы на будущее -  самые 
что ни на есть общечеловеческие. 
Защитить диплом, определиться с 
учебой или работой. Удачно совмес
тить карьеру и личную жизнь.

— Успехов тебе. Спасибо за 
беседу.

Г.Соколовская.

Красавицы-соперницы
Студенческий клуб БГЭУ и народный театр студия моды «Авантаж» при поддержке рек

тората, 0 0  БРСМ и профкома студентов представляет конкурс грации и артистического 
мастерства «Мисс БГЭУ-  2007». Театрализованное представление, на котором компетент
ное жюри выберет Королеву нашего университета, состоится 6 марта. В финале конкурса 
принимают участие 12 девуш ек- представительницы практически всех факультетов. На 
страницах газеты «Экономист» мы будем знакомить вас с финалистками конкурса. А вот  
и первые шесть претенденток на корону «Мисс БГЭУ». Фото девушек размещены на сайте 
вуза. Здесь же вы  можете проголосовать за свою избранницу. (Окончание на 4-ой стр.)

Г т \ / п п и т  м U 3 X /I/3  Современная экономика нуждается в специалистах, способных 
Ц у Д у . п 1  И Г ш у іл а  вести научные исследования, Поэтому разработанные профессо

рами БГЭУ С.П.Гурко и В.С.Тонковичем Концепция и методические 
рекомендации по реализации обучающе-исследовательского подхода в системе многоуров
невой профильной подготовки экономических кадров были направлены на выявление, а 
затем и развитие у  студентов задатков к научной работе.

Обучающе-исследовательский 
подход в действии

Всякий взгляд на научно-ис- 
следовательскую работу студентов 
(НИРС), как на самостоятельную 
область деятельности кафедры, фа
культета, вуза в отрыве от основных 
задач обучения ведет к снижению 
роли учебной работы. Поэтому по
этапная, последовательная НИРС, 
когда объем приобретаемых знаний, 
умений и навыков научно-иссле
довательской работы меняется от 
курса к курсу и реализуется через 
учебно-исследовательскую работу 
студентов (УИРС), студенческое 
научное общество (СНО), студен
ческую научно-исследовательскую 
лабораторию (СНИЛ), наилучшим 
образом отвечает этому требованию. 
В этом случае система НИРС и УИРС 
основывается на принципе опти
мального, неразрывного и гармонич
ного соединения учебной, научной и 
воспитательной работы.

Реализуя это требование, ка
федра экономики торговли и СНИЛ 
«Гандаль» факультета экономики 
и управления торговлей в своей 
текущей деятельности стремятся 
обеспечить динамизм форм научно
го творчества студентов. Вот уже три 
года по результатам исследований, 
выполненных в рамках написания 
курсовых работ по дисциплине «Эко
номика предприятий торговли», про
водим конференции и семинары.

Очередной семинар «Исследо
вание потребительского рынка» на 
факультете экономики и управления 
торговлей состоялся в минувшем 
декабре. В работе семинара приня
ли участие заведующая кафедрой 
экономики торговли, проф. Валевич 
Р.П., д-р экон. наук, проф. Шелег 
Н.С., руководители студенческих 
научных работ из числа профессор
ско-преподавательского состава ка

федры экономики торговли, а также 
студенты 4 курса ФЭУТ специаль
ности «Товароведение и экспертиза 
товаров». Представление большинс
тва работ студенты сопровождали 
презентациями в Power Point.

Несомненно, самую креатив
ную и блистательную презентацию 
работы провел студент А.Ефимов 
(научный руководитель проф. Вале
вич Р.П.) на тему «Анализ и оценка 
финансового состояния торговой 
организации» на примере ООО «Ра- 
ковский бровар». В рамках доклада 
он не только изложил результаты 
анализа и возможные экономико
организационные рекомендации по 
укреплению финансового состояния 
объекта общественного питания, 
но и провел дегустацию хлебного 
продукта, испеченного самостоя
тельно по собственному рецепту. 
Тем самым показав, что в экономике

нет мелочей, а возможности роста 
товарооборота и укрепление фи
нансового состояния определяются 
и такими решениями.

Дискуссию в аудитории вызвало 
обсуждение проблем и перспектив 
развития магазина «Все для дома», 
на материалах которого Н. Русак 
(проф. Шелег Н.С.) выполнила рабо
ту «Потребительский рынок: монито
ринг состояния, оценка тенденций и 
перспектив развития на материалах 
рынка мебели».

Смело и решительно отстаивал 
свою точку зрения о возможностях 
и необходимости опережающего 
развития отечественной индуст
рии производства и переработ
ки плодов и овощей Р.Гринкевич 
(доц. Прыгун И.В.). В частности, в 
его работе были обоснованы воз
можности выращивания на терри
тории Республики Беларусь такого 
экзотического кустарника с плода
ми-яблоками, какхеномелес, второе 
название которого -  японская айва.

Всех подкупила идея открытия 
магазина в г. Сморгони, которую 
предложил и разработал в своем 
проекте «Бизнес-план торгового 
проекта, содержание и методоло
гия разработки» Д.Марущак (доц. 
Прыгун И.В.).

Следует отметить содержатель
ный ABC-анализ, представленный 
А.Ладутько (доц. Волонцевич Е.Ф.) в

работе «Разработка ассортиментной 
политики оптовой торговой организа
ции на примере ОАО «Хозторг».

Особое уважение заслужила 
Е.Кочеткова (доц. Владыко А.В.), 
которая написала и представляла 
свою работу по бизнес-ппанирова- 
нию на белорусском языке

Результаты собственных заме
ров затрат времени покупателей на 
ожидание обслуживания в Торговом 
Доме «На Немиге» в секции пар
фюмерии были охарактеризованы 
Л,Кравцовой (асс. Попков М.В.) в 
презентации «Трудовые ресурсы 
организации и эффективность их 
использования».

Для лучшего раскрытия темы 
«Состояние торговли Респуб
лики Беларусь: динамика, при
чины и перспективы» М.Прузан 
(доц. Ерчак А. И.) провела опрос 
специалистов на основе самосто
ятельно разработанной анкеты, в 
которой экспертам предлагалось 
проранжировать 10 основных перс
пектив развития торговой отрасли.

Обмен мнениями показал, что 
семинар был полезен не только 
студентам, но и преподавателям, 
поскольку позволил высказать раз
личные точки зрения по проблемам 
развития внутренней торговли.

И.Прыгун, руководитель 
СНИЛ «Гандаль» ФЭУТ.
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Отчет депутата
На осенней сессии рассмотрен ряд сложных законопро

ектов, потребовавших не одного года серьезной работы. 
Прежде всего, это такой важный документ, как Процессуаль
но-исполнительный кодекс об административных правона
рушениях, работа над которым велась с 2000 года. Принят  
в первом чтении проект нового Кодекса о земле, который  
позволит более эффективно решать вопросы, связанные с 
земельными отношениями. Следует отметить и принятие 
проекта нового Таможенного кодекса. Это реальный шаг на 
пути вступления страны в ВТО.

В феврале нынешнего года у одного из старейших 
педагогов нашего университета, доктора экономи-

С юбилеем!
ческих наук, профессора кафедры прикладной математики и экономической 
кибернетики факультета менеджмента Н.И.ХОЛОДА  -  юбилей.

Педагог, ученый, гражданин

Большое внимание в ходе сес
сии уделялось вопросам государс
твенной поддержки семьи, охраны 
материнства и детства, социального 
обеспечения сирот и детей, остав
шихся без попечения родителей, 
совершенствованию законодатель
ства о правах ребенка, приняты 
соответствующие законы.

Принятие закона ”06 ипотеке* 
позволит расширить возможности 
граждан по строительству жилья.

Ряд законопроектов призван 
повысить эффективность работы 
уполномоченных органов с обраще
ниями граждан.

Дальнейшее развитие получило 
законодательство в области охраны 
окружающей среды, рациональ
ного использования природных 
ресурсов. Здесь следует отметить 
законопроекты, предусматривающие 
корректировку ряда законов, в том 
числе Кодекса о недрах и Лесного 
кодекса. Продолжена работа по 
законодательному обеспечению 
национальной безопасности и пра
вопорядка.

Ратифицировано 13 междуна
родных договоров, большая часть 
которых направлена на развитие 
взаимовыгодного экономического 
сотрудничества.

О работе с избирателями
За 2006 год принято 155 избира

телей. По характеру поднимаемых 
вопросов обращения граждан в 
основном касаются строительства 
жилья-30%, жилищно-коммуналь
ного хозяйства-32%, социальные 
вопросы -15% . Все обращения 
наших граждан рассмотрены, при
нимались оперативные меры по 
их реализации, по некоторым за
явлениям давались обоснованные 
разъяснения, а отдельные просьбы 
не были исполнены вследствие 
противоречия их законодательным 
документам. Если при рассмотрении 
заявлений выявлялись несовер
шенства нашего законодательства, 
соответствующие предложения 
направлялись в комиссии Палаты 
представителей Национального 
собрания Республики Беларусь для 
внесения изменений в действующее 
законодательство.

Конкретно по моей инициативе 
и под моим контролем решаются 
проблемы, требующие значитель
ных капиталовложений: проводятся 
работы по прокладке кабельного 
телевидения для жителей Заводс
кого района в микрорайоне по ул. 
Кабушкина, Шишкина, Тухачевского, 
пр. Партизанскому, Жилуновича, хоз- 
бытовой канализации по ул. Несте
рова (выполнена проектно-сметная 
документация, непосредственное 
проведение работ запланировано 
на июнь 2007 года, сносу домов 
и строительству нового жилья по 
ул. Дражня (Партизанский район) 
(разработан проект детальной пла
нировки, в настоящее время идет его 
согласование, утверждение проекта 
планируется в феврале 2007 года. 
Детально рассматривался вопрос 
возможности модернизации (над
стройка этажей и перевод в жилой 
дом) общежитий по ул.Плеханова, 
д. 3, 5 и строительству жилого дома 
подшипникового завода. Осущест
влял содействие строительству 
бассейна и спортивного зала в БГЭУ 
(ввод объекта запланирован в фев
рале 2007 г.).

В настоящее время прорабаты
вается при моем участии возмож
ность реализации еще трех крупных 
проблемных вопросов в Партизанс
ком и Заводском районах г. Минска. 
Если у Вас есть предложения по 
совершенствованию действующего 
законодательства, решению других 
проблем в Вашем микрорайоне, 
обращайтесь в дни приема к свое
му депутату по Васнецовскому 
избирательному округу №95: 2-ой 
понедельник -  СШ №72, ул. Холмо
горская, 59; 3-ий понедельник -  СШ 
№68, ул. пер. Охотский, 17; 4-я среда 
-администрация Заводского района 
г. Минска. Время приема: с 15.00 
до 19.00.

А.В.Павлович,
депутат Палаты представителей 

Национального собрания Республики 
Беларусь по Васнецовскому избира
тельному округу №95, председатель 
Комиссии по промышленности, топ
ливно-энергетическому комплексу, 
транспорту связи и предпринима

тельству.

Более 40 лет Николай Игнать
евич трудится на педагогическом 
поприще в нашем университете. 
Благодаря своему интеллекту, на
стойчивости, целеустремленности 
и трудолюбию он прошел путь от 
ассистента кафедры до профессора. 
С 1964 года вёл занятия по курсу 
высшей математики, на кафедре 
высшей математики. Однако его 
интерес к применению математи
ческих методов в экономических 
исследованиях и экономике поз
волил подготовить и успешно чи
тать новый курс «Математическое 
программирование» в должности 
старшего преподавателя на вновь 
созданной кафедре экономической 
кибернетики. Позже он подготовил 
курсы лекций по экономико-матема- 
тическим методам и моделям, тео
рии игр и исследованию операций, 
которые по единому мнению ученых 
кафедры читаются на высоком науч- 
но-методическом уровне. Николай 
Игнатьевич постоянно совершенс
твует педагогическое мастерство, 
расширяет и углубляет свои позна
ния в предметной области. За время 
работы он неоднократно повышал 
квалификацию, стажировался на 
производстве, учебных и научных 
центрах республики и Российской 
Федерации.

После окончания годичной ас
пирантуры и успешной защиты 
кандидатской диссертации Николай 
Игнатьевич в 1974 г. был избран на 
должность доцента, а после присво
ения ему в 1983 году степени докто
ра экономических наук становится 
профессором кафедры. За время 
работы в университете им лично и с 
его участием подготовлено и издано 
7 учебников и учебных пособий.

На протяжении 8 лет он успешно 
руководил кафедрой прикладной 
математики и экономической кибер
нетики, являясь ее заведующим. За 
эти годы кафедра активно работала 
над совершенствованием учебных 
планов и рабочих программ, внедре
нием технических средств обучения, 
подготовкой учебных пособий, ук
реплением связей с производством 
и успешно вела воспитательную 
работу со студентами.

На протяжении ряда лет Н.И. Хо
лод являлся председателям Совета 
по защите кандидатских и докторс
ких диссертаций по специальности 
«Математические и инструменталь
ные методы экономики», а в насто

ящее время является 
членом проблемного 
совета и Совета по 
защите докторских и 
кандидатских диссер
таций по специаль
ностям «экономика и 
управление народным 
хозяйством», «мате
матические и инстру
ментальные методы 
в экономике».

Весьма активно 
и плодотворно ведет 
работу Николай Игна
тьевич по подготовке 
научно-педагогичес
ких кадров высшей 
квалификации: под
готовил 7 кандидатов 
и 1 доктора экономи
ческих наук. На протя
жении 6 лет является 
членом экспертного 
совета ВАК Беларуси.
Кроме подготовки на- 
учно-педагогических 
кадров он успешно руководит науч
ной работой сотрудников.

Николай Игнатьевич Холод как 
ученый активно работал и рабо
тает над актуальными научными 
проблемами. Много лет является 
руководителем госбюджетных тем 
по экономико-математическим и 
эконометрическим методам анализа 
и планирования, а также ряда хоздо
говорных тем. Результатом успешной 
научно-исследовательской работы 
Николая Игнатьевича является тот 
факт, что он подготовил и издал 5 
монографий и 80 научных статей и 
брошюр общим объемом более 120 
печатных листов. Активное учас
тие принимал в международных, 
всесоюзных и республиканских 
конференциях.

Николай Игнатьевич всегда 
занимал и занимает активную граж
данскую позицию. Много времени и 
сил отдает общественной работе и 
воспитательной работе со студента
ми как в стенах университета, так и 
по месту их проживания, выступает 
перед ними с лекциями, проводит 
многочисленные беседы. За пло
дотворную научно-педагогическую, 
воспитательную и общественную 
работу Н.И. Холод многократно 
поощрялся благодарностями и по
четными грамотами.

Ветерана труда Николая Игна
тьевича Холода, который и в насто

ящее время продолжает успешно 
работать, коллектив кафедры 
прикладной математики и экономи
ческой кибернетики поздравляет с 
юбилеем, желает крепкого здоровья 
на долгие годы и дальнейших успе
хов в научной, учебной и воспита
тельной работе.

Закончим пожелания стихами.

Друзья и сотрудники, 
слов не жалея,
Поздравить хотят Вас 
в сей день юбилея!
Вы, света и радости, 
счастья полны.
Советы нам Ваши 
важны и нужны.

Любит и ценит 
Вас Ваша семья -  
Надежные, верные 
Ваши друзья.

Мы все Вам желаем 
здоровья и силы.
Чтоб всё, что хотите, 
всегда у Вас было.
Чтоб бодрость, удача, 
счастье, успех 
Судьба Вам дарила 
всегда без помех.

Л.Костевич, 
профессор кафедры 

от имени всего коллектива.

Аспирантура: требования растут
В январе состоялось совещание у ректора университе

та «О повы ш ении эф ф ект ивност и подгот овки научных 
кадров высшей квалификации». Речь шла, в частности, о 
качественной стороне диссертационных работ. Учитывая, 
что защита диссертации -  это итог довольно длительной 
предварительной работы, хотелось бы проанализировать 
ее отдельные этапы.

Первое. Сегодня, когда так высоки 
требования ВАК к качеству диссер
тационных работ и срокам их выпол
нения, крайне необходимо, чтобы 
поступающий в аспирантуру уже имел 
серьезный научный задел по проблеме 
избранного научного исследования. 
Сейчас же в большинстве случаев 
поступивший в аспирантуру обраща
ется к своему научному руководителю 
с вопросом: «Какую проблему для 
исследования вы мне можете пред
ложить?». То есть фактически работу 
над диссертацией он начинает с нуля. 
В таком случае о качественной работе, 
выполненной в установленный срок, 
говорить довольно сложно.

Важен и другой вопрос: каким 
образом опредепить тех из кандида
тов на поступление в магистратуру и 
аспирантуру, кто не только хочет, но 
и может успешно заниматься научно- 
исследовательской работой?

Думается, в решении названных 
вопросов велика роль такой сферы 
вузовской деятельности, как научно- 
исследовательская работа студентов 
и, в частности, студенческие научные 
кружки. Следовало бы кардинально 
изменить организацию работы послед

них. Традиционную численность кружка 
в 20-25 человек можно сохранить лишь 
на первом курсе, где его участники 
знакомятся с основами методологии 
научных исследований. В последую
щем численный состав кружка следует 
ограничить, скажем, 7- 9 участниками, 
что позволит индивидуализировать 
работу с ними и даст возможность 
их руководителям осуществлять так 
необходимую сегодня «селекционную» 
работу по выявлению потенциапьных 
кандидатов на поступление в магист
ратуру и аспирантуру,

Поэтому работу по выявлению 
будущих магистрантов и аспирантов 
можно начинать уже со второго кур
са. Имеется ввиду тот случай, когда 
преподаватепь уже год проработал со 
студентами и знает их потенциальные 
возможности и желание заниматься 
научной деятельностью.

Работа студента в научном кружке
-  это первый шаг в науку. При условии, 
что он (разумеется, не без содействия 
преподавателя - руководителя кружка) 
определяет проблему, которой будет 
заниматься и впредь, дальнейшая 
его работа над избранной проблемой 
должна строиться по следующей схе

ме: курсовая работа -  студенческая 
научная работа -  дипломная работа
-  магистерская работа-диссертация. 
Конечно, данная схема представляется 
довольно идеальной, но она вполне 
реализуема. Об этом свидетельствует 
и наш университетский опыт. Можно 
назвать ряд сегодняшних молодых 
преподавателей, которые начали свою 
научно-исследовательскую работу еще 
со студенческой скамьи и в установ
ленные сроки защитили кандидатские 
диссертации. И пусть сей список пока 
невелик, есть основания надеяться, что 
он будет расширяться.

По сложившейся традиции реко
мендацию поступающему в магистра
туру (а ранее -  сразу в аспирантуру) 
дает совет факультета с учетом мнения 
Государственной экзаменационной 
комиссии. Нисколько не умаляя зна
чения и правомочий данных органов, 
хотелось бы пожелать, чтобы реко
мендация преподавателя, который 
осуществлял научное руководство 
работой студента на протяжении ряда 
лет, также не сбрасывалось со счетов. 
Кому, как не ему, больше всех ведомы 
потенциальные возможности студента. 
К тому же он несет в этом случае опре
деленную моральную ответственность 
за рекомендуемого.

Важно и другое. Как свидетельс
твует Практика, далеко не все зачис

ленные в аспирантуру заканчивают ее, 
то есть имеет место отсев обучаемых. 
Одна из причин этого в том, что, скажем 
так, «общественная» рекомендация не 
смогла объективно оценить и учесть 
истинные деловые (и не только) качес
тва рекомендуемого. Индивидуальная 
рекомендация, думается, позволит в 
какой-то мере сузить подобную «зону 
риска».

Сегодня определяющим критерием 
отбора в магистратуру (аспирантуру) 
являются показатели успеваемости 
студента и результаты выпускного госу
дарственного экзамена. Это, безуслов
но, очень весомые критерии, однако 
согласимся, что не каждый отличник 
может успешно заниматься научной 
деятельностью. Поэтому в дополнение 
к показателям текущей успеваемости 
кандидата в магистранты (а затем и в 
аспиранты) и итогов государственного 
экзамена должна учитываться также и 
его научная работа, а точнее -  резуль
таты этой работы.

Второй момент. Думается, на ка
федре должны быть, в хорошем смыс
ле этого слова, ужесточены требования 
к аспиранту. Итоги его научной работы 
следовало бы заслушивать чаще, чем 
это делается сейчас. Здесь речь идет 
не просто о традиционных отчетах ас
пиранта. Должны коллективно и очень 
принципиально обсуждаться итоги его

научных исследований. При этом не 
только конечные итоги, но и промежу
точные, в виде, скажем, обсуждения 
глав работы, научных докладов аспи
ранта, его публикаций. Когда же на 
обсуждение выносится законченная 
работа аспиранта, целесообразно, что
бы ее читали не три человека, как это 
часто имеет место, а возможно боль
шее число экспертов. Ведь проблемы, 
рассматриваемые аспирантами в их 
диссертациях, несомненно, представ
ляют интерес для всех членов кафед
ры, ибо это самая свежая, самая новая 
информация, притом, как говорится, с 
«первых рук».

Предложение об увеличении числа 
экспертов по диссертации следовало 
бы отнести и к процессу обсуждения 
диссертации на проблемном совете. 
К слову, здесь же должны более при
нципиально обсуждаться и темы дис
сертационных исследований. Сегодня 
эта процедура осуществляется, как 
правило, путем оглашения секретарем 
совета темы диссертации и ее утверж
дения. Хорошо бы было перечень этих 
тем заблаговременно предоставлять 
членам проблемного совета, и по каж
дой из рассматриваемых тем заслуши
вать аргументацию аспиранта.

А.Корольчук, доцент кафедры 
экономической теории.
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Знай наших!
В январе в итальянском Турине проходила очередная Всемирная универсиада по зимним  

видам спорта. Белорусские студенты завоевали рекордное количество наград и заняли вы
сокое 4-е место среди всех участвовавших сборных команд мира. На их счету 14 медалей, из 
которых восемь золотых.

«Звезды» Всемирной универсиады

Красавицы-соперницы

Особенно большой вклад в этот 
успех внесли наши биатлонисты 
и лыжники. На высшую ступеньку 
пьедестала почета поднимались и 
представители БГЭУ -  студентка 4 
курса ВШТ Дарья Домрачева и сту
дентка ВШУБ Надежда Скардино. 
В женской эстафете - белорусские 
биатлонистки вновь завоевали «зо
лото». Команду представляли стре
ляющие лыжницы из БГЭУ -  Люд
мила Ананько, Надежда Скардино 
и Людмила Калинчик. Во многом 
благодаря нашим биатлонисткам, 
белорусская сборная на зимней 
Всемирной универсиаде впервые в 
истории смогла войти в квартет луч
ших в неофициальном командном

зачете универсиады. «Серебро» в 
биатлоне в индивидуальной гонке 
15 км также завоевала Надежда 
Скардино, а «бронзу»- Людмила 
Калинчик в гонке преследования 
на 10 км.

Сразу же после универсиады 
наши спортсменки приняли участие 
и в юниорском чемпионате мира 
по биатлону, который проходил в 
последних числах января в италь
янском Мартелл-Валь Мартелло. 
Дарья Домрачева была второй в 
спринте на 7,5 км и гонке пресле
дований на 10 км.

Нынешний зимний сезон весьма 
напряженный для белорусских би
атлонистов. Не успели закончиться

предыдущие соревнования, как 3 
февраля в итальянском Антхоль- 
це стартовал чемпионат мира по 
биатлону. В нем активное участие 
принимают и спортсменки БГЭУ, 
тренер национальной сборной 
большую надежду возлагает на 
Дарью Домрачеву. После б этапов 
Кубка мира женская сборная нахо
дится на седьмой позиции. Именно 
чемпионат мира -  главный турнир 
сезона, должен дать ответ на воп
рос, что ждет белорусскую сборную 
по биатлону, переживающую сейчас 
смену поколений, в ближайшем 
будущем.

Наш корр.

Поздравляем! Каждый год 14 февраля, в день Святого Валентина, по 
всему миру влюбленные дарят друг другу романтичес

кие подарки, цветы и пожелания. Но кто же такой этот таинственный святой и 
почему мы отмечаем этот праздник?

День Св. Валентина
История дня Святого Валентина 

и самого Святого Валентина пок
рыта тайной. Но мы определенно 
знаем, что февраль уже довольно 
долгое время является месяцем 
влюбленных и .романтики. День 
Святого Валентина содержит следы 
и христианский и древнеримских 
традиций.

В Древнем Риме каждый год 
15 февраля отмечали праздник 
изобилия - Лупрекалий - в честь 
бога Фавна (Луперк - одно из его 
прозвищ), покровителя стад.

За день до Луперкалий отмечал
ся праздник римской богини брака, 
материнства и женщин Юноны и 
бога Пана. В этот день девушки 
писали любовные письма. Письма 
помещали в огромную урну, а затем 
мужчины тянули письма. Потом 
каждый мужчина начинал ухаживать 
за той девушкой, любовное письмо 
которой он вытащил.

Итак, кем был Святой Валентин 
и почему он ассоциируется с этим 
праздником?

Все легенды сходятся в том, 
что Валентин был священником, 
который служил в 3 веке нашей эры 
в Риме. Когда император Клавдий
II решил, что одинокие мужчины

становятся лучшими солдатами, 
чем женатые, он запретил молодым 
людям - наиболее подходящей для 
военной службы группе населения
- жениться.

Валентин, осознавая всю не
справедливость такого запрета, 
пошел наперекор Клавдию и тайно 
продолжал проводить 
свадебные церемо 
нии для влюблен
ных. Когда же об 
этом стало извес
тно Клавдию, Ва
лентин был приго
ворен к смерти.

Обычно рас
сказчики на этом 
останавливаются. Од
нако, существуют различ
ные версии продолжения 
легенды о Валентине.

Пребывая в тюрьме, Валентин 
влюбился в дочь тюремщика. По 
одной легенде она ухаживала за 
ним во время заключения. По дру
гой - она была слепая и тюремщик 
попросил Валентина вылечить ее 
от слепоты. Валентин (который был 
к тому же и лекарем) посоветовал 
ей изготовить специальную мазь. 
Но, к сожалению, эта мазь так и не

помогла.
14 февраля 270 года, перед каз

нью Валентин написал прощальное 
любовное письмо девушке, которое 
подписал “От твоего Валентина” 
(прим.: по англ. "From your Valentine”
- во многих странах это выражение 
используется в качестве подписи к 

валентинке).
В письмо он 

также вложил тра
ву желтого цвета
- шафран. Когда 
девушке держала 
письмо Валентина 

в руках, она смог
ла разглядеть яркий 

цвет травы. Произош
ло чудо - зрение девуш

ки восстановилось.
В 496 году римский папа 

Геласиус объявил 14 февраля 
днем Святого Валентина. В Сред
ние Века Валентин был одним из 
самых популярных и почитаемых 
святых в Англии и Франции.

Интересно, что день Святого 
Валентина когда-то называли «пти
чьей свадьбой». Раньше считали, 
что птицы образуют брачные пары 
именно во вторую неделю второго 
месяца года.

Издательский центр информирует
Изданы новые пособия:

Макроэкономика. учеб. пособие 
/А.В. Бондарь, В.А. Воробьев, Л.Н. 
Новикова [и др]. — Минск : БГЭУ, 
2007. — 415 с.

Раскрывает теоретические за
кономерности развития националь
ной экономики. Учебный материал 
отражает особенности белорусской 
экономической модели.

В пособии дано систематизиро
ванное изложение основных макро
экономических проблем и моделей.

Адресовано студентам, магист
рантам и преподавателям экономи
ческих вузов, а также всем желаю
щим изучить макроэкономические 
закономерности более глубоко. 
Будет полезно практическим работ
никам министерств и ведомств.

Логистика: учеб. пособие /И  М. 
Баско, В.А. Бороденя, О И. Карпеко 
[и др.] ; под ред. д-ра экон. наук, 
профессора И. И. Полещук. — Минск: 
БГЭУ, 2007. — 431 с.

Рассматриваются теоретико-ме
тодические и практические вопросы 
логистики — современной системы 
управления материальными, ин
формационными и финансовыми 
потоками. Изучаются основные 
функциональные области логисти
ки: закупочная, производственная, 
распределительная, транспортная. 
Раскрываются пути сокращения 
затрат и улучшения обслуживания 
покупателей с помощью управления 
цепочками поставок.

Дпя студентов высших учебных 
заведений, а также специалистов 
предприятий всех отраслей эконо
мики.

Страхование во внешнеэко
номической деятельности: учеб
ное пособие /  М.А. Зайцева, В.Д. 
Болибок, М. М. Пилипейко [и др.] ; 
под общ. ред. M.A. Зайцевой, В.Д. 
Болибока. — Минск : БГЭУ, 2007.
— 383 с

Рассматриваются вопросы тео
рии и практики страхования во вне
шнеэкономической деятельности: 
его сущность, основные этапы разви
тия; анализируются действующие и 
новые виды и формы страхования во 
внешнеэкономической деятельнос
ти, а также перестрахования.

Для студентов экономических 
специальностей высших учебных 
заведений, работников экономичес
ких служб предприятий, страховых 
организаций, учреждений.

(Окончание. Начало на 2-ой стр.)
1) Кристина Иваницкая,
ФФБД, 1 курс.
Модельную карьеру начала в 5 

лет в Белорусском доме моделей
-  польстилась на сникерсы. В 2005 
году стала «Вице-Мисс» на городс
ком конкурсе «Мисс Весна» и побе
дила в номинации «Элегантность и 
грация» в новогоднем шоу «Сереб
ряный цилиндр». На данном этапе 
активный представитель культмас
сового сектора ФФБД, член студсо- 
вета и секретарь БРСМ. Участвовала 
в конкурсе “Осенний марафон” и 
организации ФФБД+МЭО party.

2) Анна Региня, УЭФ, 1 курс.
Преддверием поступления Ани 

в БГЭУ стала победа на республи
канском конкурсе по экономике и 
предпринимательству «Лестница 
успеха». Знает несколько иностран
ных языков, остальные учит. Обо
жает животных, сентиментальные 
фильмы, путешествия и дайвинг. Но 
самое любимое занятие -  воскрес
ные выезды на лошади. Как целе
устремленная и коммуникабельная 
девушка, Аня убеждена, что каждая 
маленькая победа -  это только нача
ло большого творческого пути.

3) Юлия Терешко,
ФЭУТ, 2 курс.
Самые яркие события: 2004 год

-  победа в конкурсе “Королева кра
соты” и титул "Мисс Гродно -  2004”; 
2005 год -  занятия в модельном 
агентстве и участие в конференциях 
общества Красного Креста; 2006 год
- первое погружение с аквалангом 
в морские глубины и удивительное 
знакомство с подводным миром. А 
в 2007 году Юля мечтает полетать 
на дельтаплане, посетить в Японию 
и, безусловно, выиграть еще пару 
конкурсов красоты.

4) Ольга Рябова,
ФМЭО, 3 курс.
Самые серьезные увлечения: 

музыка, автомобили, путешествия 
и организаторская деятельность, как 
отличный способ самовыражения и 
самореализации. Имеет сертификат 
за самую красивую улыбку, полу
ченный летом 2006 года в США. И 
не смотря на то, что Оле гораздо

больше удовольствия доставляет 
быть не на сцене, а смотреть на 
происходящее “из-за кулис”, для 
участия в нашем конкурсе она все же 
изменила своему принципу, потому 
что никогда не останавливается на 
достигнутом.

5) Юлия Сушко, ФМК, 2 курс.
До поступления в наш вуз успе

ла закончить музыкальную школу, 
солировать в хоре и победить в рес
публиканской научной конференции 
по истории Беларуси. За плечами у 
Юли серьезная модельная карьера: 
школа моделей Саши Варламова, 
модельное агентство Натальи Ма
кей, а с 2006 года успешное сотруд
ничество с модельным агентством 
SERGE. Ярая оптимистка, и поэтому 
важный совет самой себе и всем 
участницам конкурса: «Не сдаваться 
никогда!»

6) Алеся Почицкая,
УЭФ, 1 курс.
Школьные годы провела, раз

рываясь между хореографическим 
станком и соревнованиями по таэк
вондо. Закончила модельную школу 
Саши Варламова и успешно рабо
тала на различных показах и шоу. 
Стала призером на Олимпийских 
играх по парикмахерскому искусству, 
декоративной косметике и нейл-ди- 
зайну. Поступив в университет, серь
езно увлеклась йогой, аэробикой и 
компьютерным дизайном, с которым 
вероятно и свяжет свою будущую 
профессию.

В следующем номере «Эконо
миста» мы познакомим вас, ува
жаемые читатели, еще с шестью 
участницами конкурса.

Кроме того, напоминаем, что в 
университете, кроме конкурса «Мисс 
БГЭУ-2007», проводится конкурс 
фотомоделей «В наш вуз пришла 
весна», в котором может принять 
участие любая студентка, аспиран
тка или сотрудница нашего универ
ситета. Срок подачи фотографий 
продлен до 15 марта. С положением 
о конкурсе вы можете ознакомиться 
на сайте avantagemoda.com либо в 
студенческом клубе БГЭУ.

Наш корр.

Клубу «Экономист» — 10 лет
В актовом зале учебного  

корпуса №5 прошло юбилей
ное заседание клуба ветера
нов «Экономист».

Первому председателю объеди
нения Е.Н.Панченко от имени ректо
рата за плодотворный многолетний 
труд вручены почетная грамота, 
цветы, сказаны слова благодарнос
ти. Эстафету председательства она

передала другому ветерану труда 
А.В.Ахрамовичу, который более 30 
лет проработал доцентом кафедры 
статистики.

Перед ветеранами выступили 
пианистка Наталья Чижова (дочь вы
пускника БГИНХ 1934 г.) и вокалист 
Владимир Курак.

Я.Угарева, 
зав. музеем БГЭУ.

б е л о р у с с к и й  г о с у д а р с т в е н н ы й

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

Объявляет конкурс на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава:

Зав. кафедрами:налогов и налогообложения; мировой экономики; теории 
и практики английской речи;

Доцентов кафедр: бух.учета, анализа и аудита в отраслях народно
го хозяйства; статистики; бюджета и финансов внешнеэкономической 
деятельности; экономической теории; экономической теории и истории 
экономических учений; философии;

Старших преподавателей кафедр: профессионально ориентированной 
английской речи; физической культуры и спорта (2 ед.);

Преподавателей кафедр: делового английского языка; физической куль
туры и спорта (2 ед ); теории и практики английской речи;

Ассистентов кафедр:экономической информатики; бух.учета, анализа 
и аудита в отраслях народного хозяйства; бух.учета, анализа и аудита в 
торговле; налогов и налогообложения; информационных технологий (2 ед.); 
маркетинга; политологии (2 ед.).

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования 
объявления. Документы присылать на адрес:

220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Коллектив кафедры теории и практики английской речи выражает 
глубокие соболезнования старшему преподавателю кафедры Ивановой 
Тамаре Анатольевне в связи с постигшим ее горем -  смертью отца.

«ЭКАНАМІСТ»

Аўтарьі апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. Іх 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рз- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мове арыпнала.__________

НАШ 220070,
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